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議 会 運 営 委 員 会 理 事 会 記 録 

日   時 平成３０年１月１１日（木）  午前９時２８分～午前９時３９分 

場   所 第１委員会室 

出 席 理 事 

（７名） 

理  事  脇 坂  たつや   理  事  はなし  俊 郎 

理  事  島 田  敏 光   理  事  安 斉  あきら 

理  事  市 来  とも子   理  事  山 田  耕 平 

理  事  佐々木    浩 

欠 席 理 事  

理事以外の

出 席 議 員 

議  長  富 本    卓   副 議 長  北    明 範 

 

出席理事者  

 

事務局職員  

事 務 局 長  佐 野 宗 昭          植 田 敏 郎 

 

議 事 係 長  蓑 輪 悦 男  庶 務 係 長   本 島 健 治 

        福 羅 克 巳          尾 上   健 

担 当 書 記   十 亀 倫 行 

 

 

調 査 
担 当 係 長  

事務局次長 
事務取扱区議 
会事務局参事 

議 会 法 務  
担 当 係 長  
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（午前 ９時２８分 開会） 

脇坂理事 これより議会運営委員会理事会を開会する。 

 

 《議会運営委員会理事会の会議記録について》 

脇坂理事 初めに、議会運営委員会理事会の会議記録であるが、11月27日と12月６日の２

回分についてメールでお送りしているが、この内容で承認いただけるか。 

      〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、これで承認いただいたので、本日から公開の扱いとする。 

 

 《予算特別委員会について》 

  (1) 設置及び構成について 

脇坂理事 次に、予算特別委員会についてである。 

 まず、設置及び構成について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 第１回定例会において平成30年度当初予算の議案が区長から提出された

場合、例年同様に予算特別委員会を設置することとし、構成員は議員全員としてはいか

がか。 

脇坂理事 ただいまの説明について、何かあるか。――それでは、予算特別委員会の設置

及び構成については説明のとおりでよろしいか。――では、そのように進めていきたい

と思う。 

 

  (2) 審査方法・日程及び質疑持ち時間について 

脇阪理事 続いて、審査方法・日程及び質疑持ち時間について、事務局から説明をお願い

する。 

議会事務局次長 資料１をごらんいただきたい。審査期間は、正副委員長の互選、意見開

陳の２日間を除き８日間。審査区分は４ブロック。なお、資料については、平成29年の

例を記載している。 

 裏面、質疑持ち時間は、議員１人当たり各ブロック６分とする案である。 

脇坂理事 予算特別委員会の審査区分については、毎年さまざまな意見を頂戴している。

見直しも含めて、各会派ごとに、審査区分についての考え方を伺いたいと思う。 

はなし理事 我が会派では、３回目の款である保健と環境の款から、昨今の状況を踏まえ、

環境を４回目に移して保健を独立させたらどうかという意見があったが、一方で、その

ままで十分に委員会が回っているという意見もあり、最終的な集約には至っていないと
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ころである。 

島田理事 １つは環境清掃費を４ブロックに移すものと、もう１つは常任委員会ごとに上

手にまとめるような２種類の案がある。今が全然だめということではないので、まとま

らなければどういう形でもよろしいかなと思う。 

安斉理事 うちの会派は、現行の時間が延びるわけではないので、款を入れかえしても、

それは質問する方が選択できる話なので、特段変える必要はなく、現行のままでいいの

ではないかというような話になった。 

 あと、一部、総括の話があったのだが、歳入含めて歳出も総括でという話だと思うが、

うちの会派としては、代表質問があるので、そこで総括をやるということになるので、

あえてまた予算特別委員会で総括はちょっとどうかと。あくまでも歳入は歳入で議論す

べきで、そこで歳出をふやすような話、総括をするということは歳出を多分やりたいと

いう話だと思うが、そういう考えはなじまないだろうということで、総括は必要ないだ

ろう、代表質問でやるべきだという話になった。 

市来理事 私どもの会派は、環境をほかのブロックに移して保健福祉を残すということで

意見をまとめている。 

山田理事 私たちの会派も、自民さん、平和さんと同じように、第３ブロックは保健福祉

単独にし、環境清掃を第４ブロックということがいいのではないかという話ではあるが、

全会派一致することが必要だと思うので、状況に応じて、柔軟に対応したいと思う。 

佐々木理事 うちの会派としては、各ブロックの款の入れかえは必要ないだろう、現行ど

おりでいいのではないかということである。 

 それから、総括に関しては、歳入と歳出は裏と表であるので、今でもそれをうまく活

用してやっているところも見られるので、その辺は工夫次第ということもあるが、第１

ブロックに、ある程度総括的なことを容認してもいいのではないかというような意見も

あった。 

 代表質問は、あくまでも区長の所信表明に対する質問が中心になるので、それを補完

する総括的なものが予算特別委員会の中で組み込まれても、それは問題ないのではない

かというような意見であった。 

脇坂理事 それでは、各会派の考えについて、何か意見や質問はあるか。――今の話を聞

くと、大きく２つポイントがあると思っている。 

 まず１つには、環境清掃費を４回目に移すかどうかということについては、今意見が

２つに分かれている。 

 一方で、第１ブロックである歳入の款については、この間も款違いというか、そうい
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う質問が見受けられたこともあり、そういった空気感もある中で、歳出の質問もしたい

のではないかという思いがあるところに、総括というような項目をつくって、議会の質

問をしやすいようにするというような形で意見があったが、これについても、移す必要

がある、必要がないということで、今それぞれ２つとも意見が分かれている状況である。 

 それでは、１月の末にもう一度理事会を開く予定があるので、いま一度各会派のほう

で調整をした上で、意見集約をそのときまでに持っていきたいと思うが、よろしいか。

――では、そのようにしたいと思う。 

 改めて、予算特別委員会の審査区分については、１月31日の理事会で、再度私のほう

から案を示したいと思うので、よろしくお願いする。 

 日程及び質疑持ち時間については、説明のとおりでよろしいか。――よければ、案の

とおりの日程で考えていきたいと思う。 

 

 《平成３０年第１回定例会の日程について》 

脇坂理事 次に、平成30年第１回定例会の日程（案）について、事務局から説明をお願い

します。 

議会事務局次長 資料２をごらんいただきたい。２月９日から３月15日まで、会期は35日

間。２月９日金曜日の初日は午前10時開会。午前に予算編成方針説明を受け、午後から

代表質問。２月16日金曜日、中日は、本会議終了後に予算特別委員会の正副委員長互選。

２月19日月曜日から３月１日木曜日まで、常任委員会並びに特別委員会を１日１委員会

として開催。３月２日金曜日から予算特別委員会。３月14日水曜日、議場において予算

特別委員会の意見開陳。３月15日木曜日、午後１時から本会議において議案上程、議決。

以上の日程を提案させていただく。 

 日程（案）については、本日の議運で承認された後、ホームページ等で周知をする。 

 なお、表にはないが、１月31日水曜日午前10時から議運理事会を開催し、当初予算説

明が行われる予定である。 

脇坂理事 ただいまの説明について何かあるか。 

佐々木理事 今回からということではないが、前々から少し申し上げているが、議案上程、

委員会付託を、できれば初日にするというふうにお考えいただければありがたい。 

 というのは、昨今、一般質問の中で、議案上程にかかわるものがちょっと先食いされ

ているケースがどうしても出てしまう。ただ、付託をされていないと、明確にそれは違

うとか言えないものですから、付託をされた後のそのような行為であると、相当厳しく

申し上げることができるのだが。 
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 そういう意味で、中日ではなくて、中日も何か追加があればやってもいいのだが、初

日に議案上程、委員会付託をする癖というか、そういうものをつけていったほうがいい

のではないか、これは提案ということでよろしくお願いする。 

脇坂理事 ただいまの佐々木理事の提案については、何か意見等あるか。――では、この

件は少し時間のかかることでもあるかと思うので、とはいっても、同じ課題認識はそれ

ぞれ理事の方もお持ちだと思っているので、検討を進めていきたいと思う。次回からと

いうことではないが、そういう提案ということで受けとめたいと思う。 

 ほかに何かあるか。――それでは、第１回定例会の日程（案）については、説明のと

おりなので、よろしくお願いする。 

 本日の日程は以上だが、ほかに何かあるか。 

議会事務局次長 政務活動費の提出についてのお願いである。 

 第３回目の提出期限については、10月から12月分を、昨日の１月10日水曜日までとし

ていた。10名ほどの議員の方に提出いただいているが、まだ提出いただいていない議員

の方が大勢いる。また、年末に提出いただいた方などは書類のチェックの中でファイル

を返却していない方もいるが、提出期限のほう、こちらも努力して作業を進めているの

で、再度周知のほどよろしくお願いする。 

脇坂理事 こちらについても、協力をお願いする。 

 ほかに何かあるか。――なければ、本日の議会運営委員会理事会を閉会する。 

（午前 ９時３９分 閉会） 


